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Veranstaltung 
Vorstandssitzung der LAG AktivRegion Eckernförder Bucht e.V. 
 
Ort der Veranstaltung:  Heimatmuseum Gettorf, Mühlenstraße 19, 24214 Gettorf 
 
Datum: 25.04.2018   Beginn: 09:30 Uhr | Ende: 12:15 Uhr 
 
Protokollführerin: Sonnele Kolbrink, Birgit von Troilo 
 
 
Teilnehmer/-innen 
 
Vorstand: 
1. Matthias Meins, AD Amt Dänischer Wohld / kommun. Vertreter  
2. Sandra Westphal, LVB Dänischenhagen / kommun. Vertreter 
3. Carlo Ehrich / Bgm. Gemeinde Altenholz / kommun. Vertreter 
4. Jörg Sibbel, Bgm. Stadt Eckernförde / kommun. Vertreter 
5. Andreas Betz, AD Amt Hüttener Berge / kommun. Vertreter 
6. Dr. Juliane Rumpf / WiSo - Partnerin Landwirtschaft 
7. Gundula Staack / WiSo - Partner Soziales 
8. Dr. Telse Stoy / WiSo - Partnerin Kultur und Bildung 
9. Michael Packschies / WiSo - Partner Umwelt 
10. Günther Hoffmann / WiSo – Partner Tourismus 

 
Beratende Mitglieder 
 Hans-Meinert Redlin / beratendes Mitglied des Vorstandes / Vertreter der LH Kiel  
 Jan-Phillip Willers vertretend für Uwe Wanger / beratendes Mitglied des Vorstandes 

/ Vertreter der LH Kiel  
 Sabina Peschel-Dietz / beratendes Mitglied des Vorstandes / LLUR 
 Dr. Dieter Kuhn, GF Regionalmanagement / beratendes Mitglied 
___________________________________________________________________ 

 
 Birgit von Troilo, Assistenz Regionalmanagement 
 Sonnele Kolbrink, Assistenz Regionalmanagement 

 
Gäste: Anette Hollenbach (Projekt Gläserne Imkerei), Boris Hepp, Bgm Gustav-Otto 
Jonas, Sönke-Peter Paulsen (Projekt Attraktivierung Schwedeneck), Prof. Horst Sterr 
(Projekt Treibseldüne), Torsten Düwel (Demografiebeauftragter des Kreises), Elke 
Steffens, Dietmar Steffens, Andreas Steffen (Stadtwerke Eckernförde), Dr. Dieter 
Kolbe (Vorsitzender Heimat- und Verschönerungsverein und Gastgeber) 
Presse: Jan Torben Budde, KN (ab TOP 6) / Jannik Kitzinger, SHZ (ab TOP 6.2) 
 
Entschuldigt fehlten: 
Thorsten Liliental / WiSo – Partner Wirtschaft 
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TAGESORDNUNG: 

1. Begrüßung  

2. Genehmigung des Protokolls vom 28.02.2018 

3. Berichte  

3.1 Bericht des 1.Vorsitzenden  

3.2 Bericht des Regionalmanagements 

3.3 Bericht des ZAK 

4. Kurzvortrag „Kleinräumige Bevölkerungsprognose im Kreis“ (Demografiebeauftragter des 

Kreises, Torsten Düwel) 

5. 10-Jahres-Feier LAG Eckernförder Bucht e.V. 

6. Projektvorstellung (öffentlich) und -beschlüsse (nicht-öffentlich) 

6.1 P 48 Ertüchtigung und Modernisierung der touristischen Infrastruktur in Schwedeneck 

6.2 P 61 Gläserne Imkerei Boklund 

6.3 P 63 Treibseldüne Noer 

7. Verschiedenes 

8. Termine   

 

Festlegung der Besonderheiten 
Die Präsentation zur Vorstandssitzung ist Bestandteil des Protokolls. Lediglich 
Ergänzungen und Entscheidungen werden im Protokoll zusätzlich festgehalten.  
 
 
Anlagen: 

1. Präsentation zur Vorstandssitzung vom 25.04.2018 
 

 
TOP 1 
Begrüßung  
 
Herr Meins eröffnet die 17. Vorstandssitzung im Heimatmuseum Gettorf und begrüßt 
die anwesenden Mitglieder und Gäste. 
Er übergibt das Wort an den Hausherren des Museums Dr. Dieter Kolbe. Dieser begrüßt 
alle Anwesenden im Heimatmuseum Gettorf und lädt sie zu einer Besichtigung im 
Anschluss an die Sitzung ein. 
 
TOP 2 
Genehmigung des Protokolls vom 28.02.2018 
 
Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 28.02.2018 wird ohne Anmerkungen 
genehmigt. 
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TOP 3  
Berichte 
Ein Teil von TOP 3.2 wird vorgezogen, da VertreterInnen der Stadtwerke anwesend 
sind. Herr und Frau Steffens, sowie Herr Steffen geben einen Sachstandsbericht zum 
beschlossenen Projekt „Regionale Ladesäulen-Infrastruktur“ (Beschluss April 2017). 
Herr Steffens berichtet von einer anfänglichen Euphorie für die E-Mobilität, die 
mittlerweile jedoch stark abebbt. Er schließt dies auf die sehr langen Wartezeiten für 
Elektroautos zurück, die aufgrund von langen Lieferfristen der Batterien bis zu 18 
Monate betragen können. Aufgrund der geringeren Nachfrage für Elektroautos besteht 
aus seiner Sicht kein Grund zur Eile. 
Frau Steffens berichtet, dass alle vorgeschlagenen Standorte überprüft wurden. Bis auf 
den Großparkplatz am Deich in Strande und am Amt Hüttener Berge, liegen bei allen 
Standorten positive Rückmeldungen vor. 
Herr Dr. Kuhn merkt an, dass der Projektantrag auf acht Standorte außerhalb von 
Eckernförde begrenzt ist. 
Herr Steffen berichtet von den voraussichtlichen Kosten pro Ladestandort. Herr Meins 
kritisiert, dass die Kosten pro Standort deutlich teurer geworden sind, als ursprünglich 
angenommen. Es wurde mit Anschlusskosten von 2.000 € bis 5.000 € pro Standort 
geplant, die dann noch eine Förderung erhalten sollten. 
Herr Sibbel regt an, dieses Thema ausführlich im geschäftsführenden Vorstand zu 
besprechen. 
 
 
TOP 3.1  
Bericht des 1. Vorsitzenden 
Präsentation zur Vorstandssitzung vom 25.04.2018 / Folien 4 und 5 

 
Herr Meins berichtet von einem Co-Working-Projekt in Gettorf. Dabei handelt es sich 
um ein niedrigschwelliges Projekt zur Schaffung von Büro-Arbeitsplätzen für 
Existenzgründer und Selbständige im ländlichen Raum. Co-Working-Räume werden 
auch personell betreut, um Neugründern in der Anfangsphase zu helfen und 
Vernetzungen herzustellen. Das Projekt geht in eine Testphase, in der Container 
aufgestellt werden und deren Nutzung beobachtet wird. 
Am 03.05.2018 findet eine Auftaktveranstaltung für Co-Working-Spaces auf dem Land 
in Felde auf dem Hof Wulfsfelde statt. 
Frau Dr. Rumpf merkt an, dass es sich bei Co-Working-Spaces meist um digitale 
Arbeitsplätze handelt, die besonders auf eine gute Breitbandversorgung angewiesen 
sind, dies könnte ein Problem für den ländlichen Raum als Standort darstellen. 
 
 
TOP 3.2  
Bericht des Regionalmanagements 
Präsentation zur Vorstandssitzung vom 25.04.2018 / Folie 6 - 8 
 
Herr Dr. Kuhn berichtet, dass die Änderungen und Nachbearbeitungen an der IES, die 
das Ministerium bemängelt hatte, durchgeführt wurden und zur Anerkennung an das 
LLUR gesendet wurden. Er ist zuversichtlich, dass die Projektbewertungen demnächst 
mit dem neuen Schema durchgeführt werden können. 
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Zum Sachstand der laufenden Projekte berichtet Bürgermeister Jonas, dass der Anbau 
des STS Surendorf der Gemeinde Schwedeneck eröffnet wurde und der Sportverein 
sehr zufrieden ist. Er bedankt sich bei der AktivRegion für die gute Zusammenarbeit und 
die finanzielle Unterstützung. 
 
Als weiteres fertiges Projekt erwähnt Herr Dr. Kuhn das Ostsee Info-Center in 
Eckernförde. Hier wurde im Zuge des Gesamtumbaus der Ausstellung ein 
Pegelwellenbecken durch den EMFF gefördert. Es ist vorgesehen, die nächste 
Vorstandssitzung hier stattfinden zu lassen. 
 
Herr Dr. Kuhn und Herr Betz berichten von einer Veranstaltung am 17.04.2018 im Amt 
Hüttener Berge, auf der die Studie „Dörpsmobil in Schleswig-Holstein“ vorgestellt und 
die sehr gut angenommen wurde. Sechs bis acht Gemeinden des Amtes haben 
Interesse ein Dörpsmobil anzuschaffen. Die AktivRegion Eckernförder Bucht ist im 
Landesvergleich besonders interessiert, das Thema E-Mobilität und Dörpsmobil 
voranzubringen. Frau Staack berichtet, dass es in der Gemeinde Schwedeneck schon 
einen Beschluss über die Anschaffung eines Dörpsmobils gibt und bereits Angebote 
von Autohäusern vorliegen. 
 
Frau von Troilo berichtet von Änderungen der Europäischen Datenschutz-Grundver-
ordnung (DSGVO). Diese Überarbeitung wird auch Auswirkungen auf den Verein 
haben, unter anderem in Form von wiederholten Berechtigungsabfragen. Frau von 
Troilo bittet diesbezüglich um Nachsicht. Auch die Homepage muss komplett auf den 
Prüfstand gestellt werden, was einige Zeit in Anspruch nehmen wird. 
 
 
TOP 3.3  
Bericht des ZAK 
Präsentation zur Vorstandssitzung vom 25.04.2018 / Folie 9 
 
Frau Dr. Rumpf berichtet von einem Projekt der Stadt Eckernförde, bei dem 
Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit erhalten, potenzielle Ausbildungsbetriebe 
direkt zu besuchen und dort mitzuarbeiten. Dies scheint bessere Einblicke in Betriebe 
zu geben als die Darstellung auf Ausbildungsmessen. Als großes Problem sieht sie die 
Finanzierung der anfallenden Fahrtkosten. Herr Dr. Kuhn berichtet von dem 
Zukunftsfond des Kreises, der demnächst zur Verfügung steht. Mit diesem könnten auch 
laufende Kosten gefördert werden. 
 
 
TOP 4 
Kurzvortrag „Kleinräumige Bevölkerungsprognose im Kreis Rendsburg-
Eckernförde“ (Demografiebeauftragter des Kreises, Torsten Düwel) 
Präsentation zur Vorstandssitzung vom 25.04.2018 / Folie 10 - 29 
 
Herr Düwel gibt anhand der Präsentation (Folie 10 – 29) einen Überblick über die 
demographische Situation im Kreis Rendsburg-Eckernförde. 
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TOP 5  
10-Jahres-Feier LAG Eckernförder Bucht e.V. 
Präsentation zur Vorstandssitzung vom 25.04.2018 / Folie 30  
 
Herr Dr. Kuhn berichtet vom Planungstand für die 10-Jahres-Feier. Es ist eine 
Abendveranstaltung am 20.10.2018 mit dem Ministerpräsidenten im Restaurant La 
Piazza in Gettorf geplant. Außerdem soll es im Zusammenhang mit dem Herbstmarkt 
des Tierparks Gettorf am 20. und 21.10.2018 eine Leistungsschau geben, auf der sich 
alle Projektträger und weitere Partner der AktivRegion darstellen können. Herr Dr. Kuhn 
weist darauf hin, dass durch die 10-Jahres-Feier Kosten für die AktivRegion entstehen 
werden, die vermutlich durch eine Umlage gedeckt werden muss. Die Kosten werden 
ermittelt. 
 
 
TOP 6 
Projektvorstellungen (öffentlich) und -beschlüsse (nicht-öffentlich) 
 
TOP 6.1  
P 48 Ertüchtigung und Modernisierung der touristischen Infrastruktur in 
Schwedeneck 
Präsentation zur Vorstandssitzung vom 25.04.2018 / Folie 31 - 48 
 
Herr Meins bittet Herrn Hepp seinen Projektantrag dem Vorstand vorzustellen.  
 
Anhand der Präsentration (Folie 32 – 40) erläutert Herr Hepp das Projekt „Ertüchtigung 
und Modernisierung der touristischen Infrastruktur in Schwedeneck“.  
 
Herr Meins gibt dem Vorstand die Möglichkeit für Rückfragen.  
 
Herr Willers fragt nach, ob auch die „Nachpflege“ der touristischen Maßnahmen bedacht 
sei und eine Abstimmung mit übergeordneten Tourismusorganisationen stattgefunden 
habe, damit das Projekt auch touristisch nachhaltig konzipiert ist. Herr Hepp bejaht dies 
und ergänzt, dass die lokale Tourismusorganisation mit eingebunden ist. 
 
Zur Projektberatung und Beschlussfassung verlässt Frau Staack den Raum 
(Befangenheit) und alle anwesenden Gäste (Nicht-Vorstandsmitglieder).  
 
Herr Dr. Kuhn stellt die Projektvorbewertung vor (Folien 41 - 48). 
 
Die vorgeschlagene Bepunktung von fünf Punkten bei den allgemeinen Projektaus-
wahlkriterien wird vom Vorstand einstimmig angenommen. Anschließend stellt Herr Dr. 
Kuhn die Bewertung der kernthemenbezogenen Kriterien vor. Hier erhält das Projekt 
sechs Punkte. Dies führt zu einer Gesamtzahl von elf Punkten. Beiden Bepunktungen 
wird seitens des Vorstands einstimmig zugestimmt.  
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Antrag: 
Die Gemeinde Schwedeneck beantragt für Ertüchtigung und Modernisierung der 
touristischen Infrastruktur einen Zuschuss aus dem Grundbudget in Höhe von 
93.021,08,- €. 
 
Beschlussfassung:  
Der Vorstand bewertet das Projekt mit 11 Punkten und stimmt dem Antrag zu. 
Abstimmungsergebnis: Zustimmung 
 
7 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltung 
 
Herr Meins und Frau Westphal nehmen aufgrund der Satzungsvorgaben hinsichtlich 
des Verhältnisses von WiSo-Partnern und kommunalen Vertretern nicht an der 
Beschlussfassung teil. 
 
Der Projektträger und alle Gäste werden wieder hereingebeten. Herr Meins 
beglückwünscht Herrn Hepp und die Gemeinde Schwedeneck zum positiven 
Beschluss.  
 
Herr Meins gibt dem Projektträger den Hinweis, dass ein barrierefreier Zugang zum 
Strand sowie die überregionale Anbindung (LTO, Kiel-Marketing) von besonderer 
Wichtigkeit ist. Frau Peschel-Dietz empfiehlt des Weiteren die Kontaktaufnahme und 
Beratung mit dem LKN (Landesbetrieb für Küstenschutz, Nationalpark und 
Meeresschutz Schleswig-Holstein). 
 
TOP 6.2  
P 61 Gläserne Imkerei Boklund 
Präsentation zur Vorstandssitzung vom 25.04.2018 / Folie 49 - 64 
 
Herr Meins bittet Frau Hollenbach ihren Projektantrag dem Vorstand vorzustellen.  
 
Anhand der Präsentration (Folie 50 – 55) erläutert Frau Hollenbach das Projekt 
„Gläserne Imkerei Boklund“.  
 
Herr Meins gibt dem Vorstand die Möglichkeit für Rückfragen an die Projektträgerin.  
 
Auf eine Rückfrage bezüglich des Schauschleuderns erläutert Frau Hollenbach, dass 
sie plant in drei verschiedenen Zeiträumen pro Jahr zu schleudern: Zur Raps-, 
Frühsommer- und Herbsttracht. Pro Zeitraum möchte sie an zwei bis drei Terminen ein 
Schauschleudern veranstalten. Auf eine Frage zur Verbindlichkeit der Kooperationen 
erklärt Frau Hollenbach, dass diese nicht auf einem schriftlichen Vertrag beruhen, aber 
auf einen Handschlag. Zu Thema Konkurrenzsituation zu diesem Projekt, erläutert Frau 
Hollenbach, dass durch den Schwerpunkt des „transparenten“ Charakters einer 
„gläsernen Imkerei“ landesweit keine vergleichbaren Unternehmen/Projekte existieren. 
 
Zur Projektberatung und Beschlussfassung verlassen alle anwesenden Gäste (Nicht-
Vorstandsmitglieder) den Raum. 
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Herr Dr. Kuhn stellt die Projektvorbewertung vor (Folie 56 - 64). 
 
Die vorgeschlagene Bepunktung von sechs Punkten bei den allgemeinen 
Projektauswahlkriterien wird vom Vorstand einstimmig angenommen. Anschließend 
stellt Herr Dr. Kuhn die Bewertung der kernthemenbezogenen Kriterien vor. Hier erhält 
das Projekt vier Punkte. Dies führt zu einer Gesamtzahl von zehn Punkten. Beiden 
Bepunktungen wird seitens des Vorstands einstimmig zugestimmt.  
 
Antrag: 
Frau Anette Hollenbach beantragt für den Bau einer Imkerküche und die 
Umfeldgestaltung einen Zuschuss aus in Höhe von 20.537,77 € (16.430,22 € EU-Mittel 
(Grundbudget), 4.107,55 € öffentliche Ko-Finanzierung). Der Vorstand der LAG 
überträgt dem Regionalmanagement und dem LLUR die Zuständigkeit, über die Art der 
Mittel aus dem Regionalbudget (Land, Kommune) als nationale Kofinanzierung im Detail 
zu entscheiden. 
 
 
Beschlussfassung:  
Der Vorstand bewertet das Projekt mit 10 Punkten und stimmt dem Antrag zu. 
Abstimmungsergebnis: Zustimmung 
 
9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltung 
 
Herr Betz nimmt aufgrund der Satzungsvorgaben hinsichtlich des Verhältnisses von 
WiSo-Partnern und kommunalen Vertretern nicht an der Beschlussfassung teil. 
 
Die Projektträgerin und alle Gäste werden wieder hereingebeten. Herr Meins 
beglückwünscht Frau Hollenbach zum positiven Beschluss.  
 
Herr Meins weist die Projektträgerin darauf hin, dass eine Festschreibung der 
Kooperationsabsichten von Vorteil wäre, um den Bildungsaspekt verbindlicher 
garantieren zu können. 
 
TOP 6.3 
P 63 Treibseldüne Noer 
Präsentation zur Vorstandssitzung vom 25.04.2018 / Folie 65 - 78 
 
Herr Meins bittet Herrn Sterr seinen Projektantrag dem Vorstand vorzustellen.  
 
Anhand der Präsentration (Folie 66 – 70) erläutert Herr Sterr das Projekt „Treibseldüne 
Noer“. 
 
Herr Meins gibt dem Vorstand die Möglichkeit für Rückfragen an den Projektträger. 
 
Es gibt keine Rückfragen.  
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Zur Projektberatung und Beschlussfassung verlassen alle anwesenden Gäste (Nicht-
Vorstandsmitglieder) den Raum. 
 
Herr Dr. Kuhn stellt die Projektvorbewertung vor (Folien 71 - 78). 
 
Frau von Troilo erläutert, dass die Gemeinde Noer für die Ko-Finanzierung des 
Projektes sich positiv geäußert hat, aber noch kein Gemeindebeschluss vorliegt. Die 
Abstimmung erfolgt daher vorbehaltlich der Ko-Finanzierungszusage der Gemeinde 
Noer. 
 
Die vorgeschlagene Bepunktung von sechs Punkten bei den allgemeinen 
Projektauswahlkriterien wird vom Vorstand einstimmig angenommen. Anschließend 
stellt Herr Dr. Kuhn die Bewertung der kernthemenbezogenen Kriterien vor. Hier erhält 
das Projekt vier Punkte. Dies führt zu einer Gesamtzahl von zehn Punkten. Beiden 
Bepunktungen wird seitens des Vorstands einstimmig zugestimmt. 
 
Antrag: 
Die Gemeinde Noer beantragt für den Bau einer Treibseldüne mit Infopoint zum Thema 
Treibselnutzung einen Zuschuss aus dem Grundbudget in Höhe von 17.050,- €. 
 
 
Beschlussfassung:  
Der Vorstand bewertet das Projekt mit 10 Punkten und stimmt dem Antrag zu. 
Abstimmungsergebnis: Zustimmung 
 
9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltung 
 
Der Projektträger und alle Gäste werden wieder hereingebeten. Herr Meins 
beglückwünscht Herrn Sterr zum positiven Beschluss.  
 
Beschluss über die Reihenfolge der Projekte nach Bewertung 
Präsentation zur Vorstandssitzung vom 25.04.2018 / Folien 79 
 
Nach Abschluss der Projektvorstellungen und Beschlüsse ergibt sich folgende 
Reihenfolge der Projekte nach Bewertungspunkten. 
 
 

1. Ertüchtigung und Modernisierung der touristischen Infrastruktur in 

Schwedeneck - 11 Punkte 

2. Bau einer Imkerküche und die Umfeldgestaltung als touristische 

Attraktion - 10 Punkte  

3. Bau einer Treibseldüne mit Infopoint zum Thema Treibselnutzung - 10 

Punkte 
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Die Rangfolge von Platz zwei und drei bei gleicher Punkteerreichung ergibt sich durch 
den zeitlichen Eingang der Projektanträge. 
 
Kenntnisnahme Vorstand: 
Der Vorstand nimmt die abschließende Bewertung zustimmend zur Kenntnis. 
 
 
TOP 7 
Verschiedenes 
Präsentation zur Vorstandssitzung vom 25.04.2018 / Folien 80 - 82 
 
Herr Dr. Kuhn verweist bezüglich der Projekt- und Budgetübersicht auf das Protokoll. 
 
Herr Ehrich bittet darum, die Projektvorstellungen zukünftig auf maximal 15 Minuten zu 
begrenzen. 
 
Frau Dr. Rumpf beantragt über den Beitritt der LAG Eckernförder Bucht e.V. in 
Bundesarbeitsgemeinschaft der LEADER-Aktionsgruppen in Deutschland - BAG-LAG 
abzustimmen. Aus politischen Gründen hat die BAG-LAG ein großes Interesse daran, 
die einzelnen Regionen als Mitglieder zu gewinnen, um möglichst großen Einfluss an 
europäischen und nationalen Entscheidungen zu haben. 
 
Auf eine Nachfrage hin erläutert Herr Dr. Kuhn, dass der jährliche Mitgliedsbeitrag sich 
auf 300,- € beläuft und dass eine Mitgliedschaft keine Mehrarbeit für das 
Regionalmanagement bedeutet. Die Akademie der ländlichen Räume (ALR) nimmt 
vertretend für die AktivRegionen den überwiegenden Anteil der anfallenden Aufgaben 
wahr. 
 
Antrag: 
Frau Dr. Rumpf beantragt den Beitritt der LAG Eckernförder Bucht e.V. in die BAG-LAG. 
Herr Meins bittet um Abstimmung. 
 
Beschlussfassung:  
Abstimmungsergebnis: Zustimmung 
 
8 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
 
 
TOP 8 
Termine 
Präsentation zur Vorstandssitzung vom 25.04.2018 / Folien 83 und 84 
 
Die nächsten Termine sind: 
 

• 08. Juni        ZAK-Treffen 
• 14. Mai  AG 10-Jahresfeier LAG 
• 27. Juni   Vorstandssitzung + Mitgliederversammlung 
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Herr Meins bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung um 12:15 Uhr. 
 
 
Bestätigung der Erstellung und Richtigkeit 
 
Kiel, 03.05.2018 

 
______________________________________     

Matthias Meins       
1. Vorsitzender  
 
gez. Sonnele Kolbrink  
gez. Birgit von Troilo      
________________________________     

Protokollführerinnen             


